
! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）江苏
交通“一卡通”上线近一年来，居
民手持一张卡即可走遍江苏 !"

个市。目前，宁镇扬已实现都市圈
内一卡通互惠，年内苏锡常、通泰
盐、徐淮连宿等都市圈内城市居
民也可享受刷卡互惠。

#$!%年底，江苏在全国率先
实现了 !"个设区市“一卡通”互
联互通，并与全国 &$多个城市互
联互通，占全国开通城市数的
"$'以上。目前，江苏省共有 (&$)

条公交线路、(*条 +,-线路、)$
条地铁线、"条有轨电车线、)*.*
个公共自行车站点、* 条轮渡线
均可使用江苏交通一卡通。

如今/镇江、扬州的居民去南
京，刷江苏交通一卡通可享受公交
0折、地铁 1% 折的“市民待遇”。
年底前2苏锡常、通泰盐、徐淮连
宿这三个都市圈内城市居民也将
享受到刷卡互惠。据悉，到明年底
这一举措还将扩展至江苏全省。
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! ! ! !本报讯 3记者 梅璎迪4“我住
这个小区那么多年，这还是头一遭
拿红包呢5 ”前几天，苏州，唯亭街
道青湖语城的陈先生来到物业管
理处，喜滋滋地领取了 ($$元的红
包。这笔钱来自于去年小区公共收
益分红，总计 ($多万元，面向小区
)($$多户业主发放。

业委会向小区业主发红包，这
对陈先生来说还真是新鲜事，“要
不是业委会通知，我们很多业主都
不清楚小区还有公共收益这笔收
入。”不过陈先生又产生了疑问：过
去那么多年为什么都没有收到过
公共收益呢？

对于陈先生手中的这笔红包，
苏州青湖语城业委会相关负责人
告诉记者，这部分公共收益来自于
去年小区业主共有公共设施出租
给商户、刊登广告等收益。“本来这
些收益就是属于所有业主共有的。
发红包就是为了让广大业主看得
到、摸得着。”
据介绍，($)%年新的物业公司

进驻小区。通过协商，业委会争取
到了小区 .$6公共收益的使用权。
这部分费用主要用于小区公共设
施维修和环境改善。每个月，物业
都会对收支明细进行公示。一年多
下来，公共收益有了不少盈余，经

过业委会和全体业主代表的讨论，
最终决定，将这部分多余的公共收
益以现金的方式发放给业主。总额
($多万元，分摊到 )($$多户，每户
能拿到 ($$元。

青湖语城并不是苏州第一家
向业主派发“红包”的小区。($)%

年，苏州楼盘工业园区都市花园业
委会就率先向全体业主发红包，同
时对小区业主共有的物业产权进
行编号、公示，每年收益多少、支出
多少全部公开，让每个业主心里都
有本“明白账”。

不过在采访中记者也发现，由
于缺乏有效的监管和审计手段，很

多业主至今不知小区有公共收益
这一说。根据《物业管理条例》第五
十五条规定：“利用物业共用部位、
共用设施设备进行经营的，应当在
征得相关业主、业主大会、物业管
理企业的同意后，按照规定办理有
关手续。业主所得收益应当用于补
充专项维修资金，也可以按照业主
大会的决定使用。”这就意味着，电
梯广告、灯箱广告、公共停车位等
属于小区全体业主共有的产权所
产生的收益，就应当归所有业主所
有。然而目前这部分资金大多数由
物业公司代为管理，收益不公开、
账目不清晰、监管不到位，直接导
致了业主们对自己这项合法合理
的收益不知情。

本报记者 梅璎迪

苏州一小区向业主发“红包”

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）江苏省
政府近日召开新闻发布会解读“两
减六治三提升”专项行动方案7下称
“(*"”专项行动4。这项针对生态治
理的行动要求在两三年内解决影响
环境质量改善的突出问题，到 ($($

年江苏省 89(:% 年均浓度比 ($)%

年下降 ($6，设区市空气质量优良
天数比例达到 .(6以上，尽早实现
生态环境质量的根本性好转。

江苏省政府副秘书长杨勇介
绍，“(*"”专项行动中的“(”就是“两
减”，即减少煤炭消费总量和减少落

后化工产能为重点，调整江苏长期
以来形成的“煤炭型”能源结构、“重
化型”产业结构，从源头上为生态环
境减负。为什么要“减煤”“减化”？杨
勇称，燃煤产生的 89(:%已成为影
响空气环境质量的重要因子，迫切
需要减少煤炭消费总量，调整能源
结构。江苏省现有化工生产企业
*"$$多家，项目低端、工艺落后、布
局不合理等问题突出。化工企业的
落后产能已成为江苏省污染物排放
和环境风险隐患的主要来源之一。
“六治”就是针对当前江苏省生

态文明建设问题最突出、与群众生活
联系最紧密、老百姓反映最强烈的六
个方面问题，重点治理太湖水环境、
生活垃圾、黑臭水体、畜禽养殖污染、
挥发性有机物污染和环境隐患。
“这六个方面问题，都是民生之

患、民心之痛，必须铁腕治理，综合
施策；治理这六个方面问题，都是民
生工程、民心工程，必须多方面齐抓
共管，多领域协同并治。”杨勇表示，
“六治”的目标是到 ($($年，太湖湖
体高锰酸盐指数和氨氮稳定保持在
!类，总磷达到"类，总氮达到#

类，流域总氮、总磷污染物排放量均
比 ($)%年削减 )*6以上，确保饮用
水安全、确保不发生大面积湖泛；设
区市建成区生活垃圾分类设施覆盖
率达到 .$6，全省城乡生活垃圾无害
化处理率达到 106；设区市建成区黑
臭水体基本消除；规模化养殖场7小
区4治理率达到 1$6；全省挥发性有
机物排放总量削减 ($6以上；环境风
险隐患得到有效防范和化解。
在“(*"”专项行动中，江苏还将

“三提升”：提升生态保护水平、提升
环境经济政策调控水平、提升环境

监管执法水平，为生态文明建设提
供坚实保障。
值得一提的是，江苏省还将专

门成立“(*"”专项行动领导小组，由
省长石泰峰担任组长、()个部门负
责人为成员，下设办公室集中办公、
实体运行。此外，江苏还将建立督查
考核、责任追究等制度，对推进不
力、未完成年度重点任务、区域环境
质量明显恶化等一查到底、严肃追
责，全面加强行政执法与刑事司法
联动，加强公开曝光、查处力度，规
范环境执法行为。

多部门联合重手治污治霾 重点消减煤炭化工产能

江苏启动“263”行动保卫碧水蓝天

苏锡常都市圈
年内一卡通互惠

! ! ! !近日，有人在余姚闹市区一个
居民小区内的小河里，抓到了一条
鳄鱼。有人说，这条鳄鱼已经在河
里安家两三个月了。
这鳄鱼从哪来？怎么会在小区

里安家？谁也不知道。
余姚市市中心龙泉山附近的海

隆花园小区，有一条小河从中穿过
汇入姚江。抓鳄鱼那天就在现场的
顾师傅还原了当时的经过：几个年
轻人用绳子吊了一块牛肉，放到鳄
鱼藏身的一个小涵洞口外。一群人
就在洞口附近守着，等着它出现。

过了一会儿，鳄鱼的头探出来
了，毫不犹豫就把牛肉吞了进去，就
在这时候，守候的人一边拉绳子，另
一边就用一个套索套住了鳄鱼脖
子，几个人合力把它拉了上来。
“拉上来把鳄鱼放到地上，鳄

鱼的嘴巴都张开来了！”顾师傅说，
鳄鱼有半多人长，力气大得很。

小区工作人员告诉记者，小区
里有鳄鱼，早就不是新闻了：“之前

已经有胆大的人说要抓鳄鱼，我们
也报过几次警，但每次都没抓到。”
顾师傅也说，这条鳄鱼，藏在小

河的涵洞口里已经好几个月了。后
来，看到鳄鱼的人越来越多，大家互
相验证了一下，发现藏在涵洞里的
鳄鱼应该不止一条：“这条被抓走的
是大的，还有至少一条小的。”

记者联系了余姚市森林公安
局吕警官。他说抓到的这条鳄鱼体

长 ):".米，重 )0斤。他们拍了照片
发给动物专家看，“专家说这是一
条暹罗鳄，已经移交动物园。”
“余姚境内没有登记养殖鳄鱼

的地方。”吕警官说，余姚的餐馆里
也没听说有活体鳄鱼。所以他推测
这条鳄鱼可能是有人当宠物养的，
但是随着体型变大，或者其他什么
原因，鳄鱼就被弃养或者跑出来，
到这里安家了。 钱文

一米多长的鳄鱼藏身余姚居民区

! ! ! !明年是农历鸡年，在浙江义乌国际商贸城，一些商铺里的生肖鸡毛绒
玩具达 ($多种，其价格从几十元到几百元不等，特别是“金鸡报晓”“金鸡
独立”“闻鸡起舞”等玩具卖得更红火，寓意吉祥向上，温馨祥和，产品远销
世界各地。 龚献明 摄影报道
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! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）秦淮河
航道整治日前开工。预计 &年后，从
南京坐船不仅能直达溧水、高淳，还
能到达安徽部分城市。未来外秦淮
河航道也将打造为一条旅游线路。
秦淮河航道是江苏省“两纵四

横”干线航道网的组成部分，也是沟
通长江黄金水道和芜申线长三角高
等级航道的重要联络线。秦淮河航
道工程，按四级标准整治航道里程
合计 1.公里，上游起自芜申运河，
自南向北依次流经高淳、溧水、江
宁、雨花、建邺五区，至秦淮河船闸
入江。整治后的秦淮河最小水深 (:%

米，最宽不小于 &$米，净空 .米，设
计最大船舶 %$$吨级，不仅可以成
为一条重要的内河运输航道，也可
以成为南京城的一道风景线。

南京

整治秦淮河航道

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）苏州召
开“城市交通需求管理与拥堵收费
政策研究研讨会”，邀请多位专家探
寻治堵“良方”。作为国家低碳试点
城市，苏州目前正在研究“拥堵收
费”政策，根据方案，护城河以内 )&

平方公里苏州古城范围将被划为收
费区。
据介绍，苏州古城区范围内拥

堵日益严重，监测数据显示，工作日
行车速度平均只有每小时十一二公
里。经过周密细致的调查之后，拟将
护城河以内 )&平方公里的苏州古
城划为“拥堵收费”范围。初步设想
是在收费范围周边设置 )*个收费
点，小型车辆过点收费 )%元、大型
车辆 "$元。

不过与会专家表示，实际上，
“拥堵收费”并非治堵良方，不到万
不得已不会实施。另外，受相关法律
以及其他条件限制，“拥堵收费”政
策还处在研究阶段，尚不具备实施
条件。

苏州

古城内拟收拥堵费

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）杭绍
台铁路项目日前通过国家发改委
审定，明年将全线开工建设。

该项目北起杭州东站，经绍
兴、上虞、嵊州、新昌、天台、临海、
椒江、路桥、终到温岭站。线路全长
(*1公里，最快 ($($年建成。

绍兴

杭绍台铁路明年开工


